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Masivo apagón en 14 
regiones paraliza al país 

por más de 7 horas
•  Gobierno decreta Estado de Excepción y Toque de Queda en 

zonas afectadas
• Tercera noche del Festival se aplaza para el próximo sábado
• Suspenden clases para este miércoles
• Presidente Boric advierte a responsables que deberán 

"responder a la institucionalidad"

Ministro de Vivienda y críticas a solución 
para evitar desalojo en megatoma de 

San Antonio: "No debería incentivar la 
irresponsabilidad"

Gobierno acudirá a la Corte 
Internacional de La Haya por crimen 

de Ronald Ojeda

Cathy Barriga deberá volver a la cárcel: 
Corte de Apelaciones de Santiago 

revoca el arresto domiciliario para ex 
Alcaldesa de Maipú
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U n masivo corte de luz se 
registró la tarde de este 
martes en distintos pun-
tos del territorio nacio-

nal, con reportes que van desde 
Arica hasta Los Lagos.
Lo mismo ocurrió en la Región de 
Valparaíso, donde  son varias las 
comunas sin energía eléctrica, se-
gún se ha dado a conocer a través 
de las redes sociales.
En consideración a la contingencia, 
el Gobierno ha citado al  Comité 
para la Gestión de Riesgos y De-

sastres (Cogrid) a nivel nacional, 
en dependencias de Senapred.
"Queremos informar que se ha 
convocado a Cogrid nacional 
para monitorear el corte de su-
ministro que preliminarmente 
afecta desde la Región de Arica 
y Parinacota hasta Los Lagos. Es-
tamos monitoreando junto con la 
SEC el origen de este corte y las 
afectaciones sectoriales",  indicó 
la directora de Senapred.
El Coordinador Eléctrico Nacional 
comunicó que a las 15:16 horas se 

produjo una interrupción del sumi-
nistro eléctrico desde Arica a Los 
Lagos,  provocado por una desco-
nexión del sistema de transmi-
sión de 500 kV en el Norte Chico.
Producto de aquello, se informó que 
se activó el Plan de Recuperación 
de Servicio  para reponer los con-
sumos en el menor tiempo posible.
De igual forma, señalaron que  las 
causas de este corte del suminis-
tro serán investigadas y analiza-
das de conformidad al protocolo 
previsto por este tipo de contin-

gencias, habiéndose informado de 
su ocurrencia a la autoridad perti-
nente.

Masivo corte de luz se registró desde la 
Región de Arica y Parinacota hasta Los 
Lagos: Gobierno convocó a un Cogrid 
de emergencia

Lo mismo ocurrió en la 
Región de Valparaíso, 
donde son varias las 
comunas sin energía 
eléctrica, según se ha 
dado a conocer a través 
de las redes sociales.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/masivo-corte-de-luz-se-registra-desde-la-region-de-arica-y-parinacota-hasta
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E l Gobierno decretó  Estado 
de Excepción y toque de 
queda  en las regiones en-
tre  Arica y Parinacota y 

Los Lagos, afectadas por el corte de 
suministro eléctrico registrado des-
de horas de la tarde de este martes 
que afecta a más de 7 millones de 
clientes sin electricidad.
La ministra del Interior,  Carolina 

Tohá,  indicó que la medida rige 
desde  "las regiones entre Arica 
y Parinacota y Los Lagos, es muy 
grave"  y comenzará  desde las 22 
horas de este martes 25 de febre-
ro hasta las 6 de la mañana del 
miércoles.
Añadió que "como Gobierno quere-
mos decir que esto nos parece gra-
ve y las instituciones tienen que ac-

tuar con la mayor firmeza, porque 
el impacto que esto está teniendo 
para las personas es muy grave".
Respecto del  Festival de Viña del 
Mar,  señaló que "vamos a darnos 
un tiempo hasta las 8:30 de la 
noche, y si llega a haber algún 
cambio en la situación vamos a 
levantar el estado de emergencia 
(...)  Hemos hablado con los orga-

nizadores del Festival, Mega, con 
las autoridades regionales, el 
gobernador, la alcaldesa, el dele-
gado".
Al respecto, desde la producción 
del certamen habían señalado en 
un comienzo que  el suministro de 
energía eléctrica está garantiza-
do para la noche de este martes y 
que no habrán problemas por lo 
que sí llevarían a cabo el show. Sin 
embargo, horas más tarde se ha-
bría comenzado a reevaluar esto, 
pero hace algunos minutos ya ini-
ciaron el ingreso del público y les 
pidieron a los asistentes que se ubi-
caran en sus asientos, en espera de 
una decisión definitiva de las auto-
ridades sobre esta materia.

Gobierno anuncia toque de queda y 
estado de excepción para todas las 
regiones sin energía en el país

Su efecto partió a las 22 
horas. Sobre la realización 
del Festival de Viña del Mar, 
la ministra Carolina Tohá 
dijo que "vamos a darnos 
un tiempo hasta las 8:30 de 
la noche, y si llega a haber 
algún cambio en la situación 
vamos a levantar el estado de 
emergencia". Nuevo reporte 
será a las 21:30 horas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-anuncia-toque-de-queda-y-estado-de-excepcion-para-todas-las
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L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, informó la sus-
pensión de clases en esta-
blecimientos educacionales 

en 14 regiones del país, específica-
mente las que están comprendi-
das entre Arica y Parinacota y Los 
Lagos  (quedan fuera Aysén y Ma-
gallanes) a contar de este miércoles 
26 de febrero.
"En todos los lugares donde se está 
declarando estado de emergencia y 

hay colegios funcionando (...)  esas 
clases mañana (miércoles 26 de 
febrero) están suspendidas. No 
podemos tener a las personas en 
la incertidumbre", aseguró la auto-
ridad.
Al respecto, el delegado presiden-
cial regional, Yanino Riquelme, se-
ñaló también que "se ha instruido 
a nivel nacional la suspensión de 
clases por lo menos durante el día 
de mañana. Nosotros tenemos 

ya planificados algunos colegios, 
todavía alguna cantidad menor, 
que estaban partiendo con clases 

el día de mañana y por lo tanto 
se suspenden las clases en buena 
parte del país".

Suspenden clases desde Arica y 
Parinacota a Los Lagos para este 
miércoles 26 de febrero por corte de 
luz masivo

La ministra de Interior, Carolina Tohá, informó la suspensión 
de clases para 129 mil estudiantes debido a la emergencia 
energética. Delegado regional de Valparaíso advirtió que 
habían algunos colegios que comenzaban clases este 
miércoles, por lo que esta medida se aplicará a ellos.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/suspenden-clases-desde-arica-y-parinacota-a-los-lagos-para-este-miercoles
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L uego de cerca de 7 horas 
sin suministro eléctrico 
desde las regiones de Arica 
y Parinacota hasta Los La-

gos, poco a poco ha comenzado a 
regresar la luz a los hogares chi-
lenos.
Comunas como  Concón, Quilpué, 
Viña del Mar y otras en la Región 
de Valparaíso ya comienzan a re-
cibir energía.
"Hemos iniciado la recupera-
ción del servicio en distintas 
partes del país",  sostuvo el pre-
sidente del Coordinador Eléctrico 

Nacional, Juan Carlos Olmedo. 
El coordinador también indicó 
que  "esperamos en las próximas 
horas continuar con este proceso 
para recuperar el 100% de la de-
manda",  y estimó que eso podría 
ocurrir "dentro de la madrugada".
Por otra parte, sobre los orígenes 
de la emergencia,  Olmedo apuntó 
a la empresa colombiana ISA In-
terchile, la cual es "propietaria de 
la instalación" donde se originó la 
falla.
Asimismo, señaló que  "esto se 
debió a una operación no de-

seada en su sistema de protec-
ción y operacion de la línea". 
Olmedo también comentó 
que  "una operación no deseada 
podria constituirse en un incum-
plimiento normativo. De ser así, 
lo vamos a informar a la SEC". Y si 
bien destacó que se esté reponien-
do el suministro, criticó que "han 
habido retrasos en la recuperación 
del servicio. Han habido retrasos 
importantes que se deben a fallas 
en las instalaciones de empresas, 
lo cual ha demorado bastante el 
proceso".

Comienza a regresar la luz en distintas 
partes del país tras masivo corte: 
100% de electricidad podría volver 
"dentro de la madrugada"

"Hemos iniciado la 
recuperación del 
servicio en distintas 
partes del país", sostuvo 
el presidente del 
Coordinador Eléctrico 
Nacional, Juan Carlos 
Olmedo. Concón, Viña 
del Mar, Quilpué y otras 
ciudades en la Región de 
Valparaíso ya empiezan a 
recibir energía.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comienza-a-regresar-la-luz-en-distintas-partes-del-pais-tras-masivo-corte
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E l Presidente de la Repú-
blica  Gabriel Boric  advir-
tió que quienes sean  los 
responsables del ma-

sivo apagón en 14 regiones del 
país ocurrido durante cerca de sie-
te horas de este martes van a "res-
ponder a la institucionalidad".
En un punto de prensa pasadas las 
22 horas de este martes, luego de 
haber decretado Estado de Emer-
gencia y Toque de Queda para las 
regiones afectadas, entre Arica y 
Parinacota y Los Lagos, el Man-
datario afirmó que  "nos vamos a 

asegurar que los responsables 
de esta emergencia tengan que 
responder a la institucionali-
dad.  También queremos las insti-
tuciones funcionen bien y termine 
esta emergencia".
El Jefe de Estado explicó que el corte 
general ocurrió debido a "una falla 
de la empresa ISA Chile se produ-
jo un corte de luz masivo en gran 
parte del país", y agregó que "esto 
debió estar recuperado hace va-
rios momentos.  Como Gobierno 
tenemos el deber de estar muy en-
cima de ello a todo momento".

Junto a ello, expresó que  "lo ocu-
rrido hoy nos indigna, no es to-
lerable por el actuar de unas 
empresas se altere la vida de los 
chilenas y chilenos",  e indicó que 
"tenemos que garantizar la seguri-
dad de las personas y por eso tomé 
la decisión de decretar Estado de 
Catástrofe y un toque de queda 

para las zonas afectadas".
Sobre el regreso del suministro 
eléctrico en algunas zonas del país, 
pidió calma e indicó que "sabemos 
que en algunos sectores está vol-
viendo la luz, hay que actuar con 
tranquilidad, porque la situación 
es inestable".

Presidente Boric y masivo apagón: 
"Nos vamos a asegurar que los 
responsables respondan a la 
institucionalidad"

"Lo ocurrido hoy nos indigna, no es tolerable por el actuar de 
unas empresas se altere la vida de los chilenas y chilenos", 
manifestó molesto el Mandatario. Ya comienza a regresar el 
suministro en algunas ciudades del país.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-y-masivo-apagon-nos-vamos-a-asegurar-que-los
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A unque la luz regrese en 
algunos sectores de la 
Región de Valparaíso 
-como ha sido reporta-

do en la comuna de Valparaíso, re-
cientemente, por ejemplo- el dele-
gado presidencial regional, Yanino 
Riquelme  advirtió que el toque de 
queda continuará incluso si regresa 
el suministro eléctrico debido a la 
inestabilidad del sistema.
Riquelme indicó sobre el toque de 
queda y quienes aún tienen que 
regresar a sus hogares, a propósito 
de que desde las 22 horas comien-
za a regir esta medida, que  "hay 
todo una coordinación con Ca-
rabineros, la Armada y todos los 
servicios policiales para tener 
criterio. Con lo que no vamos a te-
ner criterio ni vamos a esperar ni 
vamos a tener ningún resquemor 
es con quienes salgan a delinquir, 
que es una situación bastante dis-

tinta.  Quienes intenten hacer de-
litos, quienes intenten hacer por-
tonazos, quienes intenten hacer 
algún tipo de acción obviamente 
que va a caer todo el peso de la 
ley y todo el peso del trabajo de 
las policías".
Además, indicó que se hizo "un 
barrido completo de todos los ser-
vicios, desde los hospitales con sus 
servicios de energía eléctrica alter-
nativa que tienen para una canti-
dad de autonomía de horas impor-
tante, hemos consultado también 
por la situación en las cárceles, en 
los centros de menores y en gene-
ral en la región no hay mayores 
complejidades, no hay mayores 
situaciones que lamentar ni que 
complejizan en este momento. Va-
mos a estar monitoreando en la 
noche. Hay reposición en algunos 
sectores, sin embargo el Estado 
de Excepción y el Toque de Queda 

rige para todo el país y, por lo tan-
to, desde Arica hasta Los Lagos, y 
por lo tanto para toda la región".
Esto quiere decir, explicó que "si yo 
en mi barrio tengo energía eléc-
trica no significa que esté excep-
tuado del toque de queda".
Sobre el hecho de que en algunos 
sectores regrese la luz, como ha 
ocurrido en la comuna de Valpa-
raíso y otros lugares, Riquelme 
llamó "a tener prudencia, a tener 
calma, tranquilidad, a evitar hacer 
conexiones de equipos eléctricos, 
en general, dada la situación que 
señala.  El sistema eléctrico tiene 

modalidades en estado estacio-
nario en condición normal, pero 
en esta contingencia se comporta 
bajo condiciones bastante com-
plejas, dadas las cargas eléctri-
cas que van entrando, que van 
saliendo, y por lo tanto es perfec-
tamente posible que vuelva a ha-
ber un corte, que entren algunos 
bloques de energía en algunos 
sectores, que salga en otros, et-
cétera.  Esto, probablemente, esté 
pasando en las próximas horas, por 
lo tanto es mejor precaver y si es 
posible no conectar equipos eléctri-
cos que puedan sufrir algún daño".

Delegado regional de Valparaíso y 
corte de energía: aunque vuelva la luz 
en algunos barrios, toque de queda 
sigue en vigencia

Yanino Riquelme además advirtió, a propósito de quienes 
deben regresar a sus hogares en medio de la medida 
restrictiva, que "hay todo una coordinación con Carabineros, 
la Armada y todos los servicios policiales para tener criterio".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delegado-regional-de-valparaiso-y-corte-de-energia-aunque-vuelva-la-luz-en
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Y a lo había advertido la 
ministra del Interior,  Ca-
rolina Tohá: Si no se so-
lucionaba el corte masi-

vo de electricidad en Viña del Mar 
a las 20:30 horas, la tercera noche 
del Festival de la Canción se tendría 
que cancelar. Y así pasó.
La autoridad indicó en el punto de 
prensa de la tarde de este martes 
que "vamos a darnos un tiempo 
hasta las 8:30 de la noche, y si 
llega a haber algún cambio en 
la situación vamos a levantar el 
estado de emergencia (...)  Hemos 
hablado con los organizadores 
del Festival, Mega, con las autori-

dades regionales, el gobernador, 
la alcaldesa, el delegado".
Inicialmente, desde la produc-
ción del certamen habían señala-
do que  el suministro de energía 
eléctrica está garantizado para 
la noche de este martes  y que no 
habrán problemas por lo que sí lle-
varían a cabo el show. Sin embargo, 
horas más tarde se habría comen-
zado a reevaluar esto, pero hace 
algunos minutos ya iniciaron el in-
greso del público y les pidieron a los 
asistentes que se ubicaran en sus 
asientos, en espera de una decisión 
definitiva de las autoridades sobre 
esta materia.

Sin embargo, las autoridades re-
gionales anunciaron la suspensión 
del evento. El delegado presidencial 
regional,  Yanino Riquelme, indicó 
que "si bien dentro del Festival hay 
un suministro particular,  están las 
condiciones en general en el en-
torno muy complejas, hay un cor-
te de energía generalizado en la 
región y en particular en Viña del 

Mar en el centro".
Por lo mismo, indicó que  "hemos 
concordado todas las autorida-
des políticas y militares de la re-
gión respecto de la suspensión 
del Festival de Viña.  Además, va-
mos a generar todas las facilidades 
para el retorno de todos quienes 
están allí".

Suspenden la tercera noche del 
Festival de Viña del Mar ante masivo 
corte de energía

El Gobierno había advertido que de no solucionarse el 
problema de la electricidad en la Ciudad Jardín a las 20:30 
horas, el certamen no podría realizarse, y el delegado 
regional, Yanino Riquelme, anunció la decisión.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/suspenden-la-tercera-noche-del-festival-de-vina-del-mar-ante-masivo-corte
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L a empresa sanitaria de la 
Quinta Región  Esval  infor-
mó, a través de sus redes 
sociales, que ya  activaron 

sus sistemas de respaldo eléctri-
co a fin de mantener el servicio de 
agua potable en los hogares de la 
Región de Valparaíso.
Lo anterior, a propósito del  masi-
vo corte de energía que afecta al 
país desde la Región de Arica y 
Parinacota hasta Los Lagos des-
de las 15:16 horas de este martes.
"A raíz del corte masivo de ener-
gía,  hemos activado nuestros 
sistemas de respaldo eléctrico 
de nuestras plantas críticas para 
mantener la continuidad del su-
ministro de agua potable", indica-
ron desde la emrpesa sanitaria.

Corte de energía: Esval asegura que 
habrá agua potable en los hogares de 
la Región de Valparaíso

La empresa sanitaria 
difundió esta información 
en sus redes sociales 
minutos después de que 
prácticamente todo el país 
quedara sin luz la tarde de 
este martes.

D ebido al masivo corte de 
electricidad desde las 
regiones de Arica y Pari-
nacota hasta Los Lagos, 

desde  EFE Valparaíso  informaron 
que los  servicios de metro se en-
cuentran suspendidos en toda la 
Región de Valparaíso, a la vez que 
la Seremi de Transportes advirtió 
de manejar con precaución debido 
a la gran cantidad de semáforos 
apagados.
"Recordamos que, debido al corte 
general de suministro eléctrico, 
nuestro servicio se mantiene sus-
pendido.  Seguiremos informando 
ante cualquier actualización. Agra-
decemos su comprensión", indica-
ron desde sus redes sociales en EFE.
En tanto, desde la Unidad Opera-
tiva de Control de Tránsito infor-
maron que sólo 155 semáforos de 
los 502 que hay en la zona están 
conectados, pues "tienen una au-
tonomía por baterías".

Corte de luz: Suspenden metro en toda la Región de Valparaíso y 
Transportes llama a precaución por apagado de semáforos

EFE indicó que informarán 
de cualquier actualización. 
La autoridad en Transportes 
informó que hay 155 de los 
502 semáforos conectados, 
sólo por baterías autónomas. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/corte-de-energia-esval-asegura-que-habra-agua-potable-en-los-hogares-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/corte-de-luz-suspenden-metro-en-toda-la-region-de-valparaiso-y-transportes
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K arina Ayala, presidenta 
de la coordinadora “Nue-
vos aires” de la megato-
ma de San Antonio, se 

refirió al acuerdo alcanzado el día 
lunes entre el gobierno y los due-
ños de los terrenos, pero denunció 
que los pobladores no están inclui-
dos en las negociaciones para evi-
tar el desalojo del lugar.
En conversación con Radio Coope-
rativa, la dirigente sostuvo que “tu-
vimos un suspiro (con esto), porque 
es el primer paso para regularizar 
nuestra situación. Sin embargo, 
nos enteramos del acuerdo por la 
prensa.  En estas reuniones no se 
han incluido a los pobladores  ni 
hemos sido parte de las conversa-
ciones; no se nos invitó. Será algo 
hermético entre el alcalde, el Go-
bierno y los dueños del lugar”.
“Esto nos preocupa grandemen-
te porque una mesa es de cuatro 

patas, pero por el momento hay 
tres. Llevamos trabajando mucho 
tiempo, unos cinco años en los que 
tratamos de tener un acercamien-
to con los dueños, pero ellos nunca 
quisieron. Todo se tuvo que hacer 
por medio del Ejecutivo”, manifes-
tó Ayala.
La pobladora, que representa a 
cerca de 500 familias que habitan 
en el sector, también acusó que 
los dueños del terreno han tenido 
“poca empatía.  Hay demandas 
contra 214 dirigentas por usurpa-
ción violenta, siendo que nosotros 
nunca hemos sido violentos. Nunca 
hubo cercos ni nada estaba limpio”.
“Estamos claros de que nos toma-
mos el terreno, pero la crisis habi-
tacional y la pandemia llevó, por 
la razón o la fuerza, a que la gente 
tomara medidas desesperadas 
aquí en San Antonio: sólo se han 
entregado 900 subsidios los dos úl-

timos años, entonces tenemos una 
urgencia en materia de vivienda”, 
agregó.
“Cuando llegamos a vivir en el 
lugar, no fue algo así como un lla-
mado a tomarnos algo, sino que 
llegó mucha gente, nos agrupamos 
como vecinos y formamos el barrio 
que hoy se conoce como Cerro Cen-
tinela. Marcamos las áreas inves-
tigando en internet sobre cuántos 
metros debe tener una calle o un 
terreno”, recordó la dirigente.
Karina Ayala criticó a quienes afir-
man que, durante la instalación, 
“estuvieron ligados arquitectos, to-
pógrafos, la mafia, narcotrafican-
tes. ¿De qué están hablando? Fui-
mos vecinos los que pusimos peso a 
peso para comprar una motonive-
ladora. Entonces, la prensa ha teni-
do el morbo de suponer cosas de las 
que no tienen pruebas”.
“Según el catastro del Serviu, el 

80% de la gente que vive en la 
megatoma es de San Antonio; ese 
mismo  80% no tiene segunda vi-
vienda; y ese mismo porcentaje es 
el 40% más vulnerable del país. El 
20% restante es algo que no po-
demos manejar como dirigencia”, 
cerró la pobladora.

Pobladores de megatoma en San 
Antonio lamentan no ser parte de 
negociación: "Una mesa es de cuatro 
patas, pero ahora hay tres"

“Una mesa es de cuatro 
patas, pero por el mo-
mento hay tres. Llevamos 
trabajando mucho tiempo, 
unos cinco años en los que 
tratamos de tener un acer-
camiento con los dueños, 
pero ellos nunca quisie-
ron", indicó la pobladora 
que representa a unas 500 
familias.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/pobladores-de-megatoma-en-san-antonio-lamentan-no-ser-parte-de-negociacion


https://www.sencillito.com/categorias?utm_source=banners&utm_medium=banners&utm_campaign=categorias_sencillito


14 Región de Valparaíso Martes 25 de Febrero

L a eventual suspensión del 
desalojo de la megatoma 
de San Antonio podría con-
vertirse en un  incentivo 

para nuevas usurpaciones de te-
rrenos o para que otras decenas de 
tomas que existen en Chile pidan lo 
mismo, aseguraron expertos en ur-
banismo.
"Es una pésima señal. Es un incen-
tivo para que las personas se to-
men terrenos y logren soluciones 
más rápidas, vulnerando cual-
quier política habitacional seria", 
indicó a  El Mercurio  el urbanista 
Iván Poduje.
Otro experto que habló fue el aca-

démico de la Universidad del Desa-
rrollo (UDD), Julio Nazar, quien cree 
que "es una caja de Pandora la que 
se está abriendo. Se está hablando 

de cooperativas, de acuerdos, de 
comprar el terreno. Entonces me 
pregunto: ¿Qué va a pasar con las 
otras decenas de tomas que exis-
ten en el país, donde van a tener 
todo el derecho, quizás no legal, 
pero sí, al menos moral de decir, 
‘no, yo tampoco quiero moverme 
de acá’?”.
“Aquí el Gobierno, por desidia, 
por mal manejo o por falta de 
gestión, va a tener que tomar una 
decisión contra el tiempo y que no 
es ningún escenario bueno des-
de el punto de vista urbanístico, 
porque esto es un desarrollo com-
pletamente informal, no es parte 

de un planeamiento urbano de San 
Antonio”, agregó Nazar.
Poduje, en tanto, comentó que  “es 
preocupante que el Estado prio-
rice a familias que se toman te-
rrenos, antes que los miles que 
cumplen las reglas y deben espe-
rar años sin respuestas. Es muy 
injusto”.
Finalmente, el arquitecto Nazar ad-
virtió que "aquí se nos está abrien-
do un horizonte bien complejo que 
va a generar una crisis en esta últi-
ma etapa del Gobierno de Gabriel 
Boric porque va a levantar el inte-
rés de muchas otras tomas de ser 
formalizadas".

Expertos aseguran que posible 
solución a la megatoma de San Antonio 
será un "incentivo" para nuevas 
ocupaciones de terreno

Arquitecto y académico 
universitario, Julio Nazar, 
indicó al respecto que la 
posible solución para las 
familias de San Antonio 
"va a levantar el interés de 
muchas otras tomas".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/expertos-aseguran-que-posible-solucion-a-la-megatoma-de-san-antonio-sera-un


15Región de ValparaísoMartes 25 de Febrero

E l ministro de Vivienda y 
Urbanismo, Carlos Montes, 
aseguró que la solución a 
la  megatoma de San An-

tonio, que evitaría el desalojo del 
terreno, “no debería incentivar la 
irresponsabilidad”, pues el pago del 
espacio lo deben cubrir quienes ha-

bitan la toma.
"Yo no podría decir que tenemos 
una fórmula totalmente redonda 
para resolver esto porque son parte 
de los desafíos, tanto de estos seis 
meses como todo lo que hay que 
construir con las propias comuni-
dades.  No debería incentivar la 

irresponsabilidad. El principio 
fundamental es que las personas 
que por una necesidad llegaron a 
esto, asuman su responsabilidad 
y paguen”, señaló Montes a  T13 
Radio.
En ese sentido, el secretario de Es-
tado explicó que desde la cartera el 

tratamiento en el caso será “inde-
pendiente de la política regular” e 
hizo énfasis en que “el costo de la 
compra de este terreno lo van a 
cubrir las propias personas que 
tomaron el terreno. Ese va a ser 
su aporte en este proceso y su res-
ponsabilidad. Va a tener hipoteca 
y tienen que haber otro tipo de ga-
rantías, que estamos viendo cuales 
serán”.
“El problema es encontrar un ca-
mino de pago realista respecto 
a las distintas realidades de las 
familias”, apuntó el Ministro de Vi-
vienda y Urbanismo, quien agregó 
que “es importante haber logrado 
que (el desalojo) se postergara un 
tiempo”, pues de concretarse, “ge-
neraría un problema social mayor”.
Sobre las motivaciones para llegar 
a una solución, comentó que “des-
alojar 10 mil personas, de los cuales 
son 3 mil niños y una gran cantidad 
de adultos mayores, tiene una gran 
complejidad. Siempre se van a po-
der hacer, pero a costo humano 
enorme”.

Ministro de Vivienda y críticas 
a solución para evitar desalojo 
en megatoma de San Antonio: 
"No debería incentivar la 
irresponsabilidad"

Carlos Montes explicó que el principio fundamental del 
acuerdo firmado es que "las personas que por una necesidad 
llegaron a esto asuman su responsabilidad y paguen”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ministro-de-vivienda-y-criticas-a-solucion-para-evitar-desalojo-en-megatoma
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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E l diputado Diego Ibáñez re-
currirá a Contraloría para 
que indague los presuntos 
vínculos entre la mina de 

Colliguay y funcionarios de Servi-
cio Nacional de Geología y Mine-
ría (Sernageomin).
“Fin a la puerta giratoria entre 
fiscalizados y fiscalizadores”, 
sostuvo Ibáñez, quien denunciará 
un eventual caso de corrupción en 
torno al proyecto, cuya instalación 
concita el rechazo de la comunidad 
de Quilpué.
Tras un reportaje de El Ciudadano, 
el parlamentario del Frente Amplio 

decidió poner los antecedentes en 
manos de la entidad que fiscaliza a 
los órganos del Estado, puesto que 
entre otras cosas, se conoció que la 
autorización de la planta estuvo 
influenciada por la esposa de Ro-
drigo Estrella, ingeniero civil que 
elaboró el proyecto original para 
la misma minera, quien además 
trabajó en la Seremi de Minería el 
2023 y que actualmente también 
labora en Sernageomin junto a su 
cónyuge, Camila Parra.
“Aquí hay algo que huele mal. Son 
antecedentes a lo menos llamativos 
que no podemos dejar pasar, y es 

por eso que voy a concurrir a Con-
traloría con la denuncia, de modo 
que puedan indagar todo lo relati-
vo al caso, ya que podríamos estar 
ante una eventual corrupción u 
otro delito que, por supuesto, es 
necesario fiscalizar", sostuvo.

El parlamentario del Distrito 6 re-
cordó que hace cuatro años presen-
tó un proyecto para evitar que los 
fiscalizadores pasen a trabajar 
en empresas fiscalizadas  dentro 
de un lapso de 10 años desde que 
abandonan su cargo.

Diputado Ibáñez denuncia vínculos 
entre mina de Colliguay y funcionarios 
de Sernageomin: "Podríamos estar 
ante eventual corrupción"

Parlamentario sostuvo que la autorización de la planta estuvo 
influenciada por la esposa del ingeniero civil que elaboró el 
proyecto original para la misma minera en Quilpué.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-ibanez-denuncia-vinculos-entre-mina-de-colliguay-y-funcionarios-de
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U n privado de libertad del 
Centro de Educación y 
Trabajo (CET) La Pólvora, 
en Valparaíso, fue trasla-

dado al interior del penal porteño 
luego de intentar fugarse, tras ser 
sorprendido consumiendo sustan-
cias prohibidas. 
Cuando el personal de servicio de 
Guardia del CET La Pólvora efec-
tuaba una ronda por distintos sec-
tores del recinto,  sorprendió a un 
sujeto consumiendo una sustan-
cia ilícita al interior de un baño, la 
cual arroja al interior del excusado 
para, posteriormente, evadirse de 
los controles de seguridad.

La situación fue advertida por dos 
funcionarias de servicio de guardia 
armada de la cárcel porteña, quie-
nes ayudaron en la recaptura del 
individuo que intentaba "evadirse”, 
según indicó el director regional 
(s) de Gendarmería, coronel Héctor 
Inostroza.
Una de las gendarmes que inter-
vino fue agredida por el privado 
de libertad, quien le propinó un 

golpe de puño en un ojo. La fun-
cionaria debió recibir atención 
medida y constatar lesiones. Dado 
este hecho, Gendarmería presen-
tará acciones legales en contra del 
agresor, situación que, además, fue 
informada al Ministerio Público.
Cabe hacer presente que el motivo 
por el cual este hecho es cataloga-
do como intento de evasión y no 
como intento de fuga fue explicado 

por el coronel Inostroza, quien in-
dicó que "la diferencia específica 
es el lugar donde se encuentra 
recluido el interno, ya que está 
dentro de un Centro de Estudio 
y Trabajo, que es un sistema se-
miabierto, basado en el régimen 
de confianza. Por eso se habla de 
un intento de evasión y no de fuga, 
porque fue en un recinto especial 
que tiene Gendarmería bajo cierto 
tratamiento a internos que tienen 
algún tipo de requisitos para optar 
a esa dependencia”.
El interno continuará cumpliendo 
su condena en un recinto con ré-
gimen cerrado.

Interno de la cárcel de Valparaíso 
intentó fugarse tras ser sorprendido 
consumiendo sustancias prohibidas 
en un baño

Una de las gendarmes que intervino en el operativo fue agredi-
da por el privado de libertad, quien le propinó un golpe de puño 
en un ojo, debiendo recibir atención medida.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/interno-de-la-carcel-de-valparaiso-intento-fugarse-tras-ser-sorprendido
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U na de las situaciones más 
comentadas de la segun-
da noche del Festival de 
Viña del Mar  fue la pre-

sentación de Myriam Hernández y 
el recibimiento de la  Gaviota de 
Platino, premio que se le ha entre-
gado a muy pocos artistas y que se 
le dio a la cantante nacional como 
un reconocimiento a su extensa y 
destacada trayectoria musical.
De hecho, fue este momento el que 
marcó el peak de sintonía en la 
transmisión de Mega, llegando a 
registros de 46,7 puntos, según da-
tos entregados por la estación.
Esto podría explicar lo extenso de 
la ceremonia, donde los animado-
res, Karen Doggenweiler y Rafael 
Araneda, dialogaron con el público, 
leyeron los requisitos que deben 

cumplir los artistas para postular 
a recibir el premio y finalmente  la 
alcaldesa Macarena Ripamonti 
bajó al subsuelo de la Quinta Ver-
gara para firmar el decreto.

FUERTES CRÍTICAS
En específico, la jefa comunal viña-
marina debió consultar al Concejo 

Municipal si estaba de acuerdo con 
entregarle el galardón a Myriam 
Hernández, por lo que  procedió 
a firmar el decreto que incluso 
fue sellado con un timbre por la 
producción. Esto, a su vez, generó 
una serie de comentarios en redes 
sociales, muchos de los cuales criti-
caron el acto en vivo mientras que 

otros se dedicaron a bromear con 
el mismo.
Ya en el escenario de la Quinta 
Vergara, la alcaldesa Ripamonti se 
fundió en un emotivo abrazo con la 
cantante nacional, a quien le agra-
deció por su espectáculo junto a 
señalarle que  "felicitaciones a la 
reina de Chile, que sólo puede lo-

Todos los secretos y el "tras 
bambalinas" de cómo se gestó la 
entrega de la Gaviota de Platino a 
Myriam Hernández en Viña 2025

Uno de los temas más 
comentados de la noche 
fue cuando la autoridad 
bajó al subsuelo de la 
Quinta Vergara para firmar 
el decreto municipal que 
autoriza la entrega del 
galardón. En ello pasaron 
cerca de 10 minutos, 
situación que desató una 
serie de comentarios en 
redes sociales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/todos-los-secretos-y-el-tras-bambalinas-de-como-se-gesto-la-entrega-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/todos-los-secretos-y-el-tras-bambalinas-de-como-se-gesto-la-entrega-de-la
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grar este contacto imposible con 
el 'Monstruo', que si no te mata, te 
abraza de esta manera".
El hecho no sólo fue comentado 
por usuarios de redes sociales, 
sino que también por panelistas 
de televisión, como Vasco Moulián, 
quien en el matinal de Chilevisión, 
«Contigo en la Mañana» destruyó 
lo ocurrido: "¡¿Creerán que somos 
imbéciles?!“, comenzó diciendo el 
actor de profesión, quien agregó 
que  "apagaron un momento en 
que la Quinta estaba en llamas 
y hacen esta actuación ridícula. 
Cometen un error, es un tema po-
lítico, quieren capitalizar algún 
patrimonio emocional". 
A ello, el polémico comentarista 
agregó desde su tribuna televisiva 
que "todos sabemos lo que está 
viviendo Viña. Cuando tienes teja-
do de vidrio no te puedes exponer 
así.  Mediáticamente, Alcaldesa, 
usted cree que los chilenos somos 
tontos, pero no se puede exponer 
así en un momento donde en la 
calle hay manifestaciones, don-
de su ciudad está hecha bolsa. De 
verdad es que es malentender la 
política".
Más allá de las fuertes críticas lan-
zadas por televisión contra la au-
toridad viñamarina,  Puranoticia.
cl  tomó contacto con fuentes del 
Municipio, quienes confirmaron 
que  la decisión de firmar en vivo 
el decreto que autorizaba la en-
trega de la Gaviota de Platino fue 
una idea surgida desde Mega y 
Bizarro.

EXPLICACIÓN DE RIPAMONTI
Con la controversia instalada, la 
propia alcaldesa Macarena Ripa-
monti salió a explicar lo ocurrido, 
en un despacho con el matinal de 
Mega, «Mucho Gusto», donde in-
dicó que "creo que Myriam es una 
de las artistas de Hispanoaméri-
ca más importantes, es una chi-
lena que además necesitaba un 
reconocimiento y había que ver 
cómo se iba desenvolviendo la 

noche y hubo un momento en que 
se hizo inevitable esta consagra-
ción. Nos parece que cumplía con 
todos los criterios y, además, estu-
vimos todos de acuerdo en ello, así 
que fue un honor poder entregarle 
ese reconocimiento".
De igual forma, sostuvo que "en 
otras ocasiones, en estos más de 
60 años que tiene el Festival de 
existencia, se han entregado cin-
co veces las Gaviotas de Platino, 
pero no en todas las oportuni-

dades quienes tienen la respon-
sabilidad de decidir esa entrega 
han estado de acuerdo. Ahora 
fue unánime, pero no siempre se 
ha estado de acuerdo y los crite-
rios han sido muy disímiles (...). No 
siempre quienes tienen ese orden 
decisorio han estado de acuerdo 

y en esta oportunidad claramente 
se trabajan estas cosas antes, pero 
no se sabe cómo se va a terminar 
desarrollando una noche en el Fes-
tival. Siempre digo que el Festival 
tiene su propia radioactividad, que 
tiene sal y pimienta, y que es difícil 
tener criterios y generar una previ-
sión de lo que va a suceder".

RESPALDO DE CONCEJALES
Lo ocurrido la segunda noche de 
Viña 2025 también fue consulta-

do por Puranoticia.cl a concejales, 
quienes dieron su parecer respecto 
a esta criticada ceremonia.
Carlos Williams, integrante de la 
Comisión Festival, sostuvo que "esa 
situación se da para mostrarle 
al público que la entrega de una 
Gaviota de Platino es excepcio-

nal. No se otorga sólo porque los 
asistentes la piden con aplausos y 
vítores, sino que exige cierta for-
malidad; de lo contrario sería un 
premio habitual. Recordemos que 
en años anteriores los premios que 
pedía el 'Monstruo' eran visados 
por el Alcalde de turno, quien daba 
la venia desde el palco, ante la soli-
citud de los animadores".
En tanto, Francisco Mejías indi-
có que "las criticas desmedidas 
hacía la alcaldesa Macarena Ri-
pamonti son parte del ambiente 
festivalero y lo importante es el 
hito en el escenario de la Quinta 
Vergara, que fue la entrega de la 
Gaviota de Platino a Myriam Her-
nández, y que se logró estar a la 
altura con este reconocimiento. Si 
bien, fue extenso, nuestra cantante 
nacional merecía este momento 
especial, destacando los hitos más 
importantes de su carrera artística, 
con distinciones internacionales 
como Billboard y Premios Lo Nues-
tro".
De igual forma, el edil del Partido 
Republicano sostuvo que "la Al-
caldesa, en su calidad de jefa co-
munal sobre la Quinta Vergara, 
contribuyó al recibimiento del 
galardón de manera especial; 
esto, debido a la vinculación que 
tiene Myriam con el Festival, de-
bido a su rol como animadora 
y cinco números artísticos en la 
historia del certamen. El Festival 
de Viña del Mar genera siempre 
comentarios variados en redes y en 
diversos medios de comunicación, 
pero finalmente estos son parte de 
la esencia histórica del evento. La 

entrega de la Gaviota de Platino 
es un momento especial, donde lo 
relevante es que el artista pueda 
apreciar el galardón junto al re-
conocimiento del público, como 
sucedió, donde afectuosamente la 
Alcaldesa cumplió con su deber".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/todos-los-secretos-y-el-tras-bambalinas-de-como-se-gesto-la-entrega-de-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/todos-los-secretos-y-el-tras-bambalinas-de-como-se-gesto-la-entrega-de-la
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C uando el Presidente de la 
República, Gabriel Boric, 
dice que lo ocurrido este 
martes 25 de febrero de 

2025 le indigna, se queda corto. 
Francamente el corte masivo de 
luz que afectó a 14 regiones del 
país, desde Arica y Parinacota 
hasta Los Lagos, es una muestra 
clara de la completa vulnerabili-
dad de nuestro país ante una si-
tuación de este tipo.
Ocurrió a las 15:16 minutos de este 
martes, y lo que parecía ser un sim-
ple apagón se transformó en una 
emergencia nacional, con Estado 
de Excepción y Toque de Queda 
incluido. La respuesta fue ade-
cuada, se activaron los protocolos 
que debían iniciarse ante tamaño 
problema. Suspender el Festival 
fue, también, lo que debía hacerse, 
aunque se demoraron un poco más 
de lo necesario, pero el problema es 
otro… ¿cómo Chile prácticamen-
te entero, a excepción de Aysén 
y Magallanes, sucumbe ante un 
desperfecto en una central en el 
norte del país?
El Jefe de Estado explicó en una 
conferencia de prensa pasadas las 
10 de la noche que el corte general 
ocurrió debido a "una  falla de la 
empresa ISA Chile se produjo un 
corte de luz masivo en gran par-
te del país". La compañía explicó 
que “a las 15.16 horas,  se produ-
jo un evento que afectó la Línea 
de Transmisión Eléctrica Nueva 
Maitencillo- Nueva Pan de Azú-
car 2x500 kV, entre Vallenar y 

Coquimbo, momento en que tenía 
una transferencia de 1.800 MW 
aproximadamente en total”.
Añadieron que “este incidente 
provocó la desconexión de ambos 

circuitos de la línea de transmi-
sión Cardones-Polpaico 2x500 
kV, generando posteriormente un 
corte masivo en el Sistema Eléc-
trico Nacional”, y aseguró que  no 
han “existido atentados, incendios 
o explosiones de equipos”, teorías 
que se barajaban por la ciudadanía 

en las primeras horas de la emer-
gencia.
El gran problema aquí es el sis-
tema interconectado del que de-
pende gran parte del país, pero 
también de la falta de visión de 
las autoridades para prever que 
un evento de este tipo pudiera 
causar este desastre. ¿Es culpa de 
Boric? No. ¿Es culpa de Piñera? Tam-
poco. ¿Es culpa de Bachelet? Este es 
un problema que va más allá de los 
gobiernos que sean afectados, y 
sólo es comparable con lo que pasó 
el 14 de marzo de 2010, cuando el 
corte de suministro afectó todas las 
regiones que abastecía el Sistema 

Interconectado Central, desde Tal-
tal, en la Región de Antofagasta, 
hasta Chiloé, en la Región de Los 
Lagos, unos 3.500 kilómetros y un 
80% de la población, porque cuan-
do el sistema que otorga electrici-
dad a todo un país funciona más 
como un camino o autopista de la 

energía es difícil poder manejarlo 
cuando falla.
Lo que acá debiese ocurrir es, 
además de las multas correspon-
dientes a la empresa responsa-
ble, tomar definiciones a media-
no y largo plazo en esta materia. 
¿Cómo? Difícil respuesta, pues la 
articulación de tamaño cambio no 
es de la noche a la mañana, pero 
tampoco podemos esperar, como 
ciudadanos, que algo como esto 
vuelva a ocurrir de la misma mane-
ra y que quedemos todos en la com-
pleta penumbra de qué es lo que 
ocurrió y cuándo se solucionará. 
Es vergonzoso que un país que se 

jacta de su modernidad, de su Festi-
val y de su hiperconectividad tenga 
tamaña vulnerabilidad. Hay que 
tomar cartas en el asunto ahora 
para que no volvamos a quedar a 
la deriva y tener que llamar a un 
estado de excepción para sentir-
nos más seguros en la oscuridad.

La completa 
vulnerabilidad de Chile 
ante el mega apagón

Editorial
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L a ministra del Interior, Ca-
rolina Tohá, anunció que el 
Gobierno acudirá a la 
Corte Internacional de 

Justicia (CIJ) de La Haya antes de 
que termine la investigación por el 
secuestro y homicidio del exmilitar 
venezolano Ronald Ojeda, cometi-
do en febrero de 2024 en Chile.
En entrevista con 24 Horas, la secre-
taria de Estado expresó que  “hay 
una investigación que arroja da-
tos preocupantes que requieren 
una mirada, ciertamente, de la in-
vestigación chilena, pero también 
del tribunal respecto a la posible 
involucramiento de otro Estado 
en un delito cometido en Chile”.
Luego, afirmó que  "no vamos a 
esperar a que concluya la inves-
tigación para que la Corte tenga 
estos elementos". En ese sentido, 
anunció que el canciller Alberto van 
Klaveren y un representante de la 

Fiscalía viajarán a Países Bajos con 
los antecedentes de la indagatoria.
"Nosotros vamos a ir a la Corte an-
tes de que termine la investigación, 
entregándole los antecedentes 
que se pueden entregar, porque  la 
investigación todavía tiene ele-
mentos de reserva, no está abier-
ta, desde ya. Son cosas que se 
están agendando y coordinando 
en sus detalles", explicó la jefa de 
gabinete.
Tohá también enfatizó que "no va-
mos a dar por cerrado el capítulo 
de demandarle a Venezuela las 
obligaciones que tiene, porque las 
relaciones diplomáticas están en 
un punto de congelamiento pero no 
están rotas, hay convenios interna-
cionales. Además está la Interpol y 
muchos otros mecanismos por los 
cuales uno puede y está en condi-
ciones de hacer ciertas solicitudes y 
ciertas exigencias".

La CIJ es el principal órgano judicial 
de las Naciones Unidas. Sus funcio-
nes principales son  resolver por 
medio de sentencias las disputas 
que le sometan los Estados. Es 
distinta a la Corte Penal Internacio-
nal, que somete a juicio crímenes 
de guerra y de lesa humanidad. 
Ambas tienen su sede en La Haya, 
Países Bajos.
Por su parte, Héctor Barros, fiscal 
jefe del equipo ECOH a cargo de 
la indagatoria, afirmó a  24 Ho-
ras  que  existen antecedentes de 
la investigación que indican que 
el pago y el encargo de la muerte 
del ex teniente vendrían del Go-
bierno venezolano.

“Este hecho lo habría encargado el 
Gobierno venezolano. Habrían pa-
gado la mitad del dinero en otro 
país y, por lo tanto, las órdenes 
venían desde la cúpula del Tren 
de Aragua, desde el 'Niño Guerre-
ro' hacia abajo”, afirmó.
Barros enfatizó que un antecedente 
adicional apunta a que en el pago 
habría estado involucrado el pro-
pio Diosdado Cabello, ministro del 
Interior de Venezuela, considerado 
el número dos del régimen de Ma-
duro.
Cabe hacer presente que  el Go-
bierno aún no ha establecido una 
fecha para acudir a la Corte Inter-
nacional de Justicia.

Gobierno acudirá a la Corte 
Internacional de La Haya por crimen de 
Ronald Ojeda

La ministra del Interior y Seguridad Pública, Carolina Tohá, 
expresó al respecto que "no vamos a esperar a que concluya la 
investigación para que la Corte tenga estos elementos".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gobierno-acudira-a-la-corte-internacional-de-la-haya-por-crimen-de-ronald
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E n su primera actividad pú-
blica tras sus vacaciones, 
el Presidente Gabriel Boric 
encabezó la promulgación 

de la ley que moderniza el escala-
fón de los agentes policiales de la 
PDI, en una ceremonia realizada en 
Escuela de Investigaciones Policia-
les, junto a la ministra del Interior, 
Carolina Tohá, y el director general 
Eduardo Cerna.
La iniciativa legislativa fue un com-
promiso materializado en la Cuenta 
Pública 2024, que originó el ingreso 
a tramitación del proyecto de ley 
el 18 de octubre de 2024. Este fue 
aprobado por unanimidad y des-
pachado a ley por el Senado el 22 
de enero de 2025, luego de tres me-
ses de tramitación, periodo que da 
cuenta de la prioridad legislativa.

Esta ley responde a la necesidad 
de  ampliar la planta de agen-
tes policiales  para fortalecer una 
mayor profesionalización de la in-
vestigación criminal y aumentar la 
cantidad de personal operativo de 
apoyo a la investigación.
Establece que la función del agen-
te policial es  entregar apoyo per-
manente y de calidad a la inves-
tigación. Desde el año 2023, la 
denominación de agente policial 
reemplazó a la de asistente policial, 
lo que da cuenta de la profesiona-
lización de quienes ejercen este 

cargo y un mayor reconocimiento 
institucional al rol que cumplen de 
apoyo permanente y de calidad a la 
investigación policial.
Desde el año 2018 la dotación de 
agentes policiales se había man-
tenido sin actualización, a pesar 
del aumento de tareas de estos fun-
cionarios. La ley permite sumar a la 
dotación institucional, a un ritmo 
de 250 funcionarios anuales, a más 
de 3 mil nuevos agentes destinados 
a labores de apoyo, tales como con-
trol migratorio, seguridad de cuar-
teles y manejo de evidencias, entre 

otras.
Con esta ley, cerca de 1.300 oficia-
les de la PDI que actualmente de-
sarrollan tareas administrativas 
quedarán progresivamente libera-
dos y  podrán dedicarse exclusi-
vamente a las funciones investi-
gativas especializadas para las 
que se encuentran capacitados, 
fortaleciendo el combate contra la 
delincuencia.
Finalmente,  la nueva ley crea un 
escalafón de agentes policiales 
estudiantes de 250 plantas, lo que 
permite incorporar a la planta insti-
tucional al personal que se encuen-
tra en proceso de formación como 
agentes policiales en el Centro de 
Capacitación Profesional de la PDI 
(Cecapro).

Presidente Boric promulga ley que 
moderniza escalafón de agentes 
policiales de la PDI

La iniciativa legislativa fue un compromiso materializado en la 
Cuenta Pública 2024, que originó el ingreso a tramitación del 
proyecto de ley el 18 de octubre de 2024.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-promulga-ley-que-moderniza-escalafon-de-agentes-policiales
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T ras la presentación de un 
nuevo recurso, la Corte de 
Apelaciones de Santiago 
decidió en fallo unáni-

me revocar el arresto domiciliario 
total que se había decretado como 
medida cautelar contra la ex alcal-
desa de Maipú, Cathy Barriga.
De esta manera, el tribunal de al-
zada capitalino estableció que  la 
ex autoridad municipal deberá 
regresar a cumplir su prisión pre-
ventiva, ya que afirmaron que su 
libertad constituye un peligro para 
la seguridad de la sociedad.
Cabe recordar que fue el lunes 17 
de febrero cuando Cathy Barriga 
abandonó el Centro Penitenciario 
Femenino Mayo Marisol Estay, ubi-
cado en San Miguel.

Respecto a esta nueva resolución, 
la Corte de Apelaciones de Santia-
go  cuestionó lo determinado por 
la jueza María Inés Lausen, del 9º 
Juzgado de Garantía, que había 
ordenado revocar la prisión pre-

ventiva y reemplazarla por arresto 
domiciliario total.
El tribunal de alzado de la capital 
explicó al respecto que  "la magis-
trada, al menos, en dos oportuni-
dades, reconoció la inexistencia 

de nuevos antecedentes y, sin em-
bargo, modificó la medida caute-
lar por la de arresto domiciliario 
total con infracción y total desa-
pego a la norma".

Cathy Barriga deberá volver a la cárcel: 
Corte de Apelaciones de Santiago 
revoca el arresto domiciliario para ex 
Alcaldesa de Maipú

Además, el tribunal de alzada 
de la capital cuestionó lo 
determinado por la jueza María 
Inés Lausen, del 9º Juzgado 
de Garantía, quien ordenó 
el arresto domiciliario de 
Barriga.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/cathy-barriga-debera-volver-a-la-carcel-corte-de-apelaciones-de-santiago
https://www.puntoticket.com/festival-de-vina?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl
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E l exfutbolista Jean Paul 
Pineda fue formalizado en 
la jornada de este martes 
por  provocar un grave 

accidente  de tránsito mientras 
conducía en estado de ebriedad y 
luego darse a la fuga en La Pintana, 
Región Metropolitana.
De esta manera, el tribunal decretó 
el arresto domiciliario nocturno, 
arraigo nacional y suspensión de su 
licencia de conducir por los delitos 
de manejo en estado de ebriedad, 
con daños y lesiones, sin prestar 
auxilio a la víctima ni dar cuenta a 
la autoridad.
El fiscal Juan Cheuquiante, de la 
Fiscalía Metropolitana Sur, justificó 

que “luego del impacto que tiene el 
vehículo conducido por el imputado 
con el de la víctima, según los ante-
cedentes que constan en la carpeta 

investigativa,  este imputado des-
ciende del automóvil y se da a la 
fuga”.
El accidente ocurrió cuando Pine-
da colisionó con el automóvil de 
un funcionario en retiro de Carabi-
neros mientras conducía el coche 
de su madre  bajo los efectos del 
alcohol.  La Fiscalía Sur solicitó las 
medidas cautelares mencionadas, 
las cuales fueron aceptadas por el 
tribunal.
El exfutbolista tiene antecedentes 
previos por conducir en estado de 
ebriedad y un caso de Violencia 
Intrafamiliar contra su expareja. 
Actualmente,  se encuentra bajo 
una suspensión condicional de 

procedimiento por amenazas y 
lesiones de VIF.
El persecutor mencionó que estos 
“fueron antecedentes que se po-
saron a la audiencia de control de 
detención del día de hoy, en cuanto 
a que el imputado, si bien no tiene 
condena en extracto de filiación 
de antecedentes, sí en el año 2015 
tuvo una causa por un hecho si-
milar”.
Además de eso, el imputado se en-
cuentra sujeto a una suspensión 
condicional de procedimiento  por 
un hecho de Violencia Intrafami-
liar de delitos de amenaza y lesio-
nes, que se materializó en el año 
2024 en La Florida.

Decretan arresto domiciliario 
nocturno a exfutbolista Jean Paul 
Pineda por conducir en estado de 
ebriedad y provocar accidente de 
tránsito

La fiscalía expuso que 
Pineda tiene antecedentes 
previos por conducir en es-
tado de ebriedad y un caso 
de Violencia Intrafamiliar 
contra su expareja. Actual-
mente, se encuentra bajo 
una suspensión condicional 
de procedimiento por ame-
nazas y lesiones de VIF.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/decretan-arresto-domiciliario-nocturno-a-exfutbolista-jean-paul-pineda-por
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E l secretario general del PS, 
Camilo Escalona, reveló 
este martes que en enero la 
presidenta del PS, Paulina 

Vodanovic, pidió a Michelle Bache-
let,  reconsiderar su candidatura 
presidencial.
En conversación con Radio Uni-
verso, Escalona dijo que “hay un 
problema que puede ser mayor, su 
decisión de no competir, a la cual 
el Partido Socialista apeló el PS le 
ha solicitado a la ex Presidenta que 
reconsidere su decisión. No es que 
nosotros ignoremos que ella tomó 
la decisión de no competir, ante el 
hecho evidente de que cuenta con 
las mejores condiciones para llevar 
adelante esta tarea, le hemos pedi-
do que reconsidere su posición”.
"En consecuencia, claro hay algu-
nas semanas de tiempo en las que 
mucha gente se pone nervioso y en 

las que hay que esperar que ella en-
tregue el resultado de su reflexión”, 
continuó Escalona.
“En enero, el PS, a través de su pre-
sidenta, le ha planteado que pueda 
colocar nuevamente todos los fac-
tores que ella tuvo en cuenta para 
manifestar su voluntad de no com-
petir, que lo reevaluara con la idea 
que nosotros tenemos …  de que 
las circunstancias del país evo-
lucionaron de manera que no se 
genera incuestionablemente  una 
figura que tenga esa calidad y por 
el contrario, las encuestas de opi-
nión situaron a la ex Presidenta en 
las mejores condiciones para com-
petir”, agregó el secretario general 
del PS.
“Respecto a la competencia con 
Matthei, la ex Presidenta es la per-
sona que aparece capaz de abrir 
una competencia electoral que 

abre al final la posibilidad de que 
los comicios no estén resueltos de 
antemano, sino que haya la  capa-
cidad real de nuestro mundo de 
competir”, cerró.
De acuerdo con la encuesta Signos, 
publicada hace poco más de una 
semana, en la carrera presidencial 
Evelyn Matthei se mantiene prime-
ra con un 23,4%, pero acortando 
distancias aparecen Michelle Ba-
chelet (17,3%) y Johannes Kaiser 
(15,8%), este último supera a José 
Antonio Kast (10,2%), marcando su 
definitiva caída. Carolina Tohá, con 
un 8,8%, queda expectante, pen-

diente de la definición de Bachelet.
Y la última Cadem que abordó di-
rectamente el tema presidencial el 
16 de febrero, dio cuenta que, en la 
intención de voto presidencial,  un 
55% afirma que podría votar por 
Evelyn Matthei,  mientras que el 
50% se inclina por Michelle Bache-
let.
En contraste, figuras como  José 
Antonio Kast, Johannes Kaiser, 
Tomás Vodanovic y Carolina 
Tohá cuentan con una amplia des-
aprobación, con un 60% de rechazo 
a Kast, 61% a Kaiser, 63% a Voda-
novic y 70% a Tohá.

Partido Socialista solicita a Michelle 
Bachelet reconsiderar su postura a 
candidatura presidencial

Camilo Escalona explicó que “la expresidenta es la persona 
que aparece capaz de abrir una competencia electoral que 
abre al final la posibilidad de que los comicios no estén resuel-
tos de antemano”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/partido-socialista-solicita-a-michelle-bachelet-reconsiderar-su-postura-a
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E l senador de Demócra-
tas,  Matías Walker,  pro-
yectó este martes la pos-
tura del partido frente a las 

elecciones presidenciales y parla-
mentarias de noviembre próximo, 
entre otros temas de la contingen-
cia.
En diálogo con Radio Pauta, el le-
gislador aseguró que  “nosotros 
hemos descartado cualquier 
acuerdo con los extremos.  Para 
nosotros los extremos son por la 
izquierda el Partido Comunista o 
el Frente Amplio y por la derecha el 
Partido Republicano y los liberta-
rios de Johannes Kaiser”.
“Lo que hemos planteado es gene-
rar un gran acuerdo que vaya desde 

la centroizquierda hasta la centro-
derecha, esa es nuestra aspiración”, 
manifestó Walker.
Respecto a la opción de que la ex-
presidenta Michelle Bachelet entre 
a la competencia, Walker aseguró 
que “ella ha dicho que no va a ser 
candidata, independiente de los 
ruegos que haya. Sentimos mucho 
aprecio personal por la Presidenta 
Bachelet. ¿Pero quiénes les están 
pidiendo a ella que vuelva? Es el 
Frente Amplio.  En ese sentido, si 
ella acepta sería una continuidad 
del actual Gobierno”.
Consultado por la polémica genera-
da debido a los traspasos de recur-
sos desde Corfo hacia el Ministerio 
de Hacienda, Walker indicó que “la 

imagen de seriedad del ministro 
Marcel quedó muy dañada”, junto 
con lamentar la situación y apuntar 
al ministro de Economía, Nicolás 
Grau. “Él es presidente de Corfo y 
debió respaldar al vicepresidente 
Ejecutivo, José Miguel Benavente, 

cuando se abstuvo en esa votación. 
Creo que  hay una responsabili-
dad política también del ministro 
Grau”.
Por último, el senador también cri-
ticó el actuar del Gobierno por  la 
tramitación del permiso ambien-
tal del proyecto Dominga.  “Dos 
veces un Tribunal de la República, 
en un hecho inédito en los últimos 
30 años, le dice al Gobierno que tie-
ne que cumplir los fallos. Yo sé que 
el Gobierno le quiere hacer el quite 
a esta decisión. Acá está en juego 
la institucionalidad ambiental. Si se 
cumplen o no los fallos ambientales 
va a marcar lo que va a ser la inver-
sión extranjera en nuestro país”.

Senador Walker y postura de 
Demócratas ante candidaturas 
presidenciales: "Descartamos 
cualquier acuerdo con los extremos"

El parlamentario explicó 
que la postura de Demó-
cratas es generar “un gran 
acuerdo que vaya desde 
la centroizquierda hasta 
la centroderecha, esa es 
nuestra aspiración”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-matias-walker-y-candidaturas-presidenciales-descartamos-cualquier
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Nuevas observaciones del aste-
roide YR4, con varios telescopios, 
han permitido a la comunidad as-
tronómica  restringir la órbita lo 
suficiente como para descartar 
un impacto contra la Tierra en 
2032.
"El haz más estrecho ahora se 
está alejando de la Tierra", de-
claró Olivier Hainaut, astróno-
mo del ESO (European Southern 
Observatory) que participa en el 
seguimiento con el Very Large Te-
lescope (VLT), ubicado en el cerro 
Paranal, en el altiplano de la Re-
gión de Antofagasta.
A 25 de febrero,  la probabilidad 

de impacto informada por el 
Centro de Coordinación de Ob-
jetos Cercanos a la Tierra de la 
Agencia Espacial Europea es de 
alrededor del 0,001%  y el aste-
roide ya no encabeza la lista de 
riesgo de la ESA, según un comu-
nicado del ESO.
El asteroide ha sido monitorea-
do de cerca en los últimos meses, 
ya que  sus probabilidades de 
impactar la Tierra el 22 de di-

ciembre de 2032 aumentaron a 
alrededor del 3%, la probabilidad 
de impacto más alta jamás alcan-
zada para un asteroide de tamaño 
considerable. Después de las últi-
mas observaciones, las probabili-
dades de impacto se redujeron a 
casi cero.
El asteroide 2024 YR4, que se es-
tima que tiene entre 40 y 90 me-
tros de diámetro, fue descubierto 
a finales de diciembre del año 

pasado en una órbita que podría 
provocar su colisión con la Tierra 
el 22 de diciembre de 2032.
Debido a su tamaño y probabili-
dad de impacto,  el asteroide as-
cendió rápidamente a la cima de 
la lista de riesgo de la Agencia 
Espacial Europea (ESA), un catá-
logo de todas las rocas espaciales 
con alguna posibilidad de impac-
tar la Tierra.

Investigan muerte de mujer hallada en el estacionamiento de un 
edificio en Santiago

Carabineros investiga la muerte de 
una mujer de unos 35 a 40 años, 
cuyo cuerpo apareció en el estacio-
namiento de un edificio de la comu-
na de Santiago.
Las primeras informaciones apun-

tan a que esta persona  se habría 
arrojado al vacío, aunque la poli-
cía aún no descarta la intervención 
de terceros.
El cuerpo de la víctima fue descu-
bierto en el estacionamiento de un 

edificio ubicado en la intersección 
de calles Fray Camilo Henríquez con 
Argomedo, donde los primeros re-
sidentes consultados por la poli-
cía dijeron no conocer a la mujer.
Por instrucciones de la fiscalía, el 

caso quedó a cargo de Carabineros, 
cuyo  capitán Sheng Castillo indicó 
que "una mujer de aproximada-
mente 35 a 40 años apareció en la 
loza de estacionamiento de visita 
del edificio".
"Aparentemente se habría arrojado 
al vacío, pero todo está en materia 
de investigación, ya que con la evi-
dencia que tenemos al momento y 
tras las primeras diligencias efec-
tuadas por los equipos especiali-
zados, no se ha podido descartar 
plenamente tanto la participa-
ción de terceros como un suici-
dio", añadió.
También señaló que "se consultó a 
la totalidad de locatarios y residen-
tes que dan a ese estacionamiento 
y ninguno de ellos nos pudo iden-
tificar a la persona ni reconocerla 
como familiar, amigo o pareja de 
la persona".

Comunidad astronómica determina desde Chile 
que posibilidad de que asteroide impacte contra 
la Tierra el 2032 bajó a 0,001%

Las primeras informaciones 
apuntan a que esta persona 
de entre 35 a 40 años se 
habría arrojado al vacío, 
aunque Carabineros aún 
no descarta la posible 
intervención de terceros.

"El haz más estrecho 
ahora se está alejando de 
la Tierra", declaró Olivier 
Hainaut, astrónomo del 
ESO (European Southern 
Observatory) que participa 
en el seguimiento con el 
Very Large Telescope 
(VLT), ubicado en el cerro 
Paranal, en el altiplano de la 
Región de Antofagasta.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/investigan-muerte-de-mujer-hallada-en-el-estacionamiento-de-un-edificio-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comunidad-astronomica-determina-desde-chile-que-posibilidad-de-que
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E l Consejo de Seguridad de 
Naciones Unidas aprobó 
una resolución redactada 
por el Gobierno de Estados 

Unidos sobre la invasión de Rusia 
en Ucrania, que pide un  "rápido 
fin" del conflicto, aunque evita 
nombrar a Moscú como agresor y 
elude una retirada de las tropas de 
aquel país.
La votación salió adelante con  10 
votos a favor  (incluidas Rusia y 
China), ningún voto en contra y 5 
abstenciones (Reino Unido, Fran-
cia, Dinamarca, Grecia y Eslovenia). 
Se trata de la primera vez que este 
organismo de la ONU encargado 
de mantener la paz y la seguridad 
en el mundo alcanza una decisión 
conjunta en este tema.
El documento adoptado, vinculan-
te según el Derecho Internacional, 
lamenta la  "trágica pérdida de 
vidas en el conflicto entre Rusia 
y Ucrania". Este fue aprobado en 

el tercer aniversario de la invasión, 
iniciada el 24 de febrero de 2022 
por orden del presidente ruso, Vla-
dimir Putin, y coincidiendo con un 
acercamiento de la Administración 
de Donald Trump al Kremlin, que 
hizo saltar las alarmas en Kiev.
Antes de la votación, la represen-
tante interina de Estados Unidos 
ante la ONU, Dorothy Sea, dijo 
que "es hora de que Naciones Uni-
das, y en particular el Consejo de 
Seguridad, vuelva a su propósito 

original: el mantenimiento de la 
paz y la seguridad internacional, 
incluida la solución pacífica de 
las controversias". "Como miem-
bros del Consejo, debemos tomar la 
iniciativa y trazar un camino para 
que el (organismo) pueda hacer su 
trabajo y poner fin al horror", ma-
nifestó.
El texto propuesto (y posteriormen-
te aprobado) "es elegante en su 
sencillez", puesto que "es un primer 
paso simbólico y sencillo hacia la 
paz". "Refleja el espíritu de la Carta 
de Naciones Unidas y deben, como 
en 1945, afirmar que esta guerra es 
terrible, que la ONU puede ayudar a 
ponerle fin y que la paz es posible", 
agregó.
Por su parte, el representante per-
manente de Rusia ante la ONU, Va-
sili Nebenzia, sostuvo que "el hielo 
se ha roto" entre Washington y 
Moscú "como resultado de los re-
cientes contactos" al "más alto y 

elevado nivel", celebrando que la 
Administración Trump haya cam-
biado de opinión respecto de las 
autoridades ucranianas. Asimis-
mo, criticó a los "patrocinadores 
europeos del régimen de Zelenski, 
que siguen intentando protegerlo y 
trasladar toda la culpa de la crisis a 
Rusia".
Tras la jornada, el Departamento de 
Estado de Estados Unidos celebró 
la aprobación del documento, ase-
verando que "ha sido una victoria 
significativa para la diplomacia 
estadounidense y los esfuer-
zos" del jefe de la Casa Blanca "por 
poner fin a la guerra entre Rusia y 
Ucrania".
"Esta acción histórica establece 
las condiciones para un camino 
hacia la paz y el fin de la matan-
za", indicó la oficina liderada por 
Marco Rubio a través de un breve 
comunicado publicado en su perfil 
de la red social X.

Consejo de Seguridad de la ONU 
pidió rápido fin de la guerra en 
Ucrania: Hasta Rusia votó a favor de la 
resolución

La votación salió 
adelante con 10 votos a 
favor (incluidas Rusia y 
China), ningún voto en 
contra y 5 abstenciones 
(Reino Unido, Francia, 
Dinamarca, Grecia y 
Eslovenia).

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/consejo-de-seguridad-de-la-onu-pidio-rapido-fin-de-la-guerra-en-ucrania
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E l presidente argentino, Ja-
vier Milei,  amenazó con la 
posibilidad de torpedear 
la venta de la filial de Te-

lefónica en Argentina por 1.245 
millones de dólares a Telecom, 
controlada por el grupo mediático 
Clarín, escudándose en la defensa 
de la libre competencia.
Nada más comunicar la noticia a 
los supervisores bursátiles español 
y argentino, la oficina del Mandata-
rio argentino emitió un comunica-
do en el que subraya que defende-
rá la libre competencia y elección 
de los usuarios.
En concreto, el comunicado señala 
que "en función de versiones que 
circulan sobre la potencial adquisi-
ción del Grupo Telefónica por parte 
de Telecom, del Grupo Clarín,  se 
dará intervención al Ente Nacio-
nal de Comunicaciones (Enacom) 
y a la Comisión Nacional de De-
fensa de la Competencia (CNCD) 

para evaluar si esta operación 
no constituye la formación de un 
monopolio".
Según presidencia, esta adquisición 
"podría dejar aproximadamente 
el 70% de los servicios de las te-
lecomunicaciones en manos de 
un solo grupo económico, lo que 
generaría un monopolio formado 
gracias a décadas de beneficios 
estatales que recibido por dicha 
empresa. De ser así, el Estado Na-
cional tomara todas las medidas 
pertinentes para evitarlo".
El comunicado señala que "el mar-
co regulatorio vigente establece 
un sistema de control sobre las 
transferencias, cesiones y ad-

quisiciones en el caso de la in-
formación y las comunicaciones, 
y así como ocurre en otros países 
de Occidente, el Gobierno nacional 
está comprometido con evitar la 
formación de un nuevo monopolio, 
que con estas características, crea-
do a la luz de décadas de beneficios 
estatales, iría en contra de la libre 
competencia y atentaría contra el 
proceso desinflacionario que está 
atravesando la Argentina".
Así subraya que "este Gobierno 
bajó la inflación para el segmento 
de las comunicaciones del 15,6% 
en diciembre del 2023 al 2,3% 
en el mes de enero de este año, y 
está determinado en continuar ese 

proceso".
El comunicado de presidencia con-
cluye señalando que "el Gobierno 
nacional tomará todas las medi-
das para garantizar el derecho 
de elección de los usuarios, la libre 
competencia, y la accesibilidad a 
los servicios e la telecomunicación".
Se trata de la  primera desinver-
sión de gran calado desde que 
Marc Murtra asumió la presiden-
cia de Telefónica  el pasado 18 de 
enero y está alineada con la estra-
tegia de la teleco española de "re-
ducir gradualmente" su "exposición 
a Hispanoamérica".
El precio total por el 100% de las 
acciones transmitidas asciende 
a 1.245 millones de dólares esta-
dounidenses. La firma y cierre de la 
transacción tuvo lugar simultánea-
mente este martes. Esta operación 
se enmarca dentro de la política de 
gestión de cartera de activos del 
grupo Telefónica.

Milei amenaza con torpedear venta 
de Telefónica de Argentina al grupo 
Telecom-Clarín

La oficina del presidente argentino emitió un comunicado en 
el que subraya que defenderá la libre competencia y elección 
de los usuarios del país trasandino.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/milei-amenaza-con-torpedear-venta-de-telefonica-de-argentina-al-grupo
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Con la sorpresiva victoria de O'Hi-
ggins ante Colo-Colo en el estadio 
Monumental, se puso fin a la se-
gunda fecha de la Liga de Primera, 
pero la acción continuará este fin 
de semana con el desarrollo de la 

tercera jornada.
Todo arrancará el viernes 28 de 
febrero, cuando  Deportes Lima-
che  reciba en el estadio Nicolás 
Chahuán Nazar de La Calera a Co-
quimbo Unido a las 20:00 horas.

En tanto, el sábado 1 de marzo des-
taca el clásico de colonias entre Pa-
lestino y Audax Italiano en La Cis-
terna y el cotejo entre Universidad 
Católica y Deportes Iquique, am-
bos a las 18:00 horas.
Por su lado, el domingo 2 de mar-
zo, Colo-Colo visitará a Huachipa-
to en Talcahuano desde el mediodía; 
mientras que el líder  Universidad 
de Chile  también será forastero, 

ante Cobresal en El Salvador desde 
las 18:00 horas.
Esta es la programación comple-
ta de la tercera fecha de la Liga de 
Primera:

VIERNES 28 DE FEBRERO
20:00 horas, Deportes Limache vs. 
Coquimbo Unido, estadio Nicolás 
Chahuán Nazar.

SÁBADO 1 DE MARZO
12:00 horas, Deportes La Serena 
vs. Unión Española, estadio La 
Portada. 
18:00 horas, Universidad Católica 
vs. Deportes Iquique, estadio Santa 
Laura. 
18:00 horas, Palestino vs. Audax 
Italiano, estadio Municipal de La 
Cisterna. 
20:30 horas, Everton vs. Ñublense, 
estadio Sausalito.

DOMINGO 2 DE MARZO
12:00 horas, Huachipato vs. Co-
lo-Colo, estadio Huachipato-CAP 
Acero. 
18:00 horas, Cobresal vs. Universi-
dad de Chile, estadio El Cobre. 
20:30 horas, Unión La Calera 
vs. O'Higgins, estadio Nicolás 

Limache abre y Calera cierra la fecha 3 
de la Liga de Primera: Everton recibe a 
Ñublense

Boca Juniors  se alista para afron-
tar este martes en Argentina la 
revancha ante Alianza Lima, por 
la Fase 2 de la Copa Libertadores 
2025.
Para el cotejo ante los peruanos, 
el volante chileno  Carlos Pala-
cios  está en duda en el conjunto 
xeneize por sufrir nuevas molestias 
físicas.
En la previa, un ídolo del elenco bo-
quense, como es  Alberto Marcico, 
ganador de tres títulos con el club, 
destacó al nacional, aunque asegu-
ró que está atravesando un proceso 
de adaptación al fútbol argentino.
"Me gusta mucho el chileno, pero 
lo veo que está entrando poco 
en juego. Lo que pasa es que re-
cién se está adaptando al fútbol 

argentino, donde tenemos más 
agresividad y tienes que estar 
más en contacto", expresó a ESPN.
Además, añadió que para él, el "10" 
de Boca es Alan Velasco:  "Lo pon-
dría un poco más suelto, que se 
encargue un poco del juego junto 

con Palacios, que es un jugador 
muy, pero muy bueno. (Palacios) 
tendría que entrar mucho más 
en contacto con la pelota, porque 
tiene ese pase que no va para los 
costados, va todo para adelante. 
Esos pasos son los que duelen".

Cabe consignar que  el duelo en-
tre Boca Juniors y Alianza Lima 
se disputará a las 21:30 horas de 
este martes, donde los xeneizes 
deben intentar remontar una des-
ventaja por la derrota sufrida por 
1-0 en la ida en Perú.

Ídolo de Boca Juniors repasa a Carlos Palacios: "Me gusta, pero entra 
poco en juego"

Para el cotejo ante los 
peruanos, el mediocampista 
ofensivo nacional está en 
duda en el conjunto xeneize 
luego de sufrir nuevas 
molestias físicas tras el duelo 
disputado en Perú.

Las acciones comienzan el viernes 28 de febrero, cuando el 
Tomate Mecánico reciba en el estadio Nicolás Chahuán Nazar 
de La Calera a Coquimbo Unido, desde las 20:00 horas.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/idolo-de-boca-juniors-repasa-a-carlos-palacios-me-gusta-pero-entra-poco
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/limache-abre-y-calera-cierra-la-fecha-3-de-la-liga-de-primera-everton
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Arturo Vidal no solamente lamen-
tó la derrota de Colo-Colo por 1-0 
ante O'Higgins en el estadio Monu-
mental, por el cierre de la segunda 
fecha de la Liga de Primera, sino 
que también una nueva lesión.
Es que tras más de un mes sin jugar, 

el experimentado mediocampista 
tuvo un amargo regreso a la titu-
laridad en el elenco albo, debido a 
que tuvo que dejar la cancha a los 
64 minutos tras sufrir molestias 
físicas.
Luego del partido, el bicampeón 

de América con la Roja expresó 
que "me sentí muy bien durante el 
partido, pero al final,  en la última 
jugada, donde me estiré, se me 
apretó un poco (el isquiotibial) y 
preferí salir".
"Es raro, porque me venía cuidan-

do de otra lesión que tenía. Llegué 
bien al partido, me sentí súper 
cómodo en el primer tiempo, pero 
luego sufrí la molestia. Ya empie-
zo a dudar cada vez que me pasa 
algo así. Espero recuperarme lo an-
tes posible", añadió el volante.
Sobre la derrota ante los rancagüi-
nos, Vidal sostuvo que "es triste 
perder así, el estadio estaba her-
moso, tuvimos muchas ocasiones 
de gol para poder concretar, pero 
no convertimos, y O’Higgins en 
una llegada nos hizo un gol. Así es 
el fútbol. Lo importante es que tene-
mos mucho tiempo para mejorar".
"Si todos los equipos se nos vie-
nen a meter atrás y no hacemos 
un gol rápido, se nos van a com-
plicar todos los partidos, pero 
si les marcamos un gol podemos 
ganar 3-0 o 4-0 tranquilamente", 
sentenció.

Arturo Vidal tras nueva lesión: "Ya 
empiezo a dudar cada vez que me pasa 
algo así"

El mediocampista de Colo-
Colo explicó que en la última 
jugada ante O'Higgins, "me 
estiré, se me apretó un poco 
el isquiotibial y preferí salir".

Colo-Colo sufrió una sorpresiva 
derrota al caer por 1-0 frente a 
O'Higgins en el estadio Monumen-
tal, por el cierre de la segunda fecha 
de la Liga de Primera.
Tras la caída, el técnico de los al-
bos,  Jorge Almirón, realizó una 
potente crítica y hasta dejó algunas 
advertencias para sus pupilos.
"Estaba viendo las imágenes. Hay 
cosas para hablar con el equipo. 
Arrancamos muy bien, partimos 
con cuatro jugadas claras de gol, 
se veía sólido el equipo. Después 
empezamos a cometer errores 
individuales, quedamos muy 
abiertos y ellos lo aprovecharon. 
La sensación era esa", comenzó 
diciendo.
Luego sostuvo que "son cosas que 
suelen pasar y de las que tenemos 
que aprender. No estamos pre-

cisos. Cuando hay derrotas se ve 
todo mal. Hay cosas que las debo 
hablar con los jugadores, pero te-
nemos cosas buenas".
"La jugada del gol es una pelota 
parada nuestra. Sabíamos que nos 
podía pasar. Carabalí juega rápido 
y quedamos mano a mano. Des-
pués nos costó llegar. Al inicio del 
segundo tiempo tuvimos una juga-
da muy buena, que Pizarro patea 

y el arquero la saca.  Así tuvimos 
varias, pero no hubo precisión. 
Debemos estar tranquilos, las de-
rrotas son duras, pero debemos 
tomarla como tal, ver cosas por 
mejorar y ser positivos", añadió.
Consultado por el estado de Artu-
ro Vidal, quien pidió el cambio, co-
mentó que "fue una molestia que 
se resintió, veremos después los 
resultados. Por la manera en que 

sale, que pide el cambio, es una 
lesión. Hay un análisis del cuerpo 
técnico y de los médicos. Arturo 
venía entrenando bien, se resintió 
en una jugada puntual donde salta, 
estira la pierna y lo chocan. Antes 
venía bien. Además es un jugador 
diferente, top, que si está para jugar 
influye. Hoy se lastimó en una juga-
da puntual".

Jorge Almirón tras la caída de Colo-Colo: "Hay cosas para hablar con 
el equipo"

El DT de los albos indicó 
que "no estamos precisos. 
Cuando hay derrotas se ve 
todo mal. Hay cosas que 
las debo hablar con los 
jugadores, pero tenemos 
cosas buenas".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/arturo-vidal-tras-nueva-lesion-ya-empiezo-a-dudar-cada-vez-que-me-pasa
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/jorge-almiron-y-caida-de-colo-colo-ante-o-higgins-hay-cosas-para-hablar
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Debido al Estado de Emergencia y 
el Toque de Queda anunciado por 
el Gobierno tras el  masivo apa-
gón  que afectó a 14 regiones del 
país, incluída la Región de Valparaí-
so, se anunció la suspensión de la 
tercera noche del Festival de Viña 
del Mar, en la que se presentarían 
Morat, Pedro Ruminot y Sebas-
tián Yatra.
Sin embargo, la organización del 
certamen ya fijó una nueva fecha 
para poder disfrutar de estos shows 
durante esta semana:  el próximo 
sábado 1 de marzo.

A través de sus redes sociales, ex-
plicaron los motivos e indicaron 
que quienes no puedan asistir ese 
día, podrán solicitar la devolución 
de su dinero.
"Lamentamos profundamente te-
ner que comunicarles que, debido 
al Estado de Emergencia decre-
tado por el Gobierno de Chile, los 
shows de esta noche deberán ser 
reprogramados para el sábado 1 de 
marzo de 2025.  Sabemos cuánto 
esperaban este momento y lo im-
portante que es para ustedes, por 
eso queremos asegurarles que 
los artistas y el comediante con-
firmados estarán presentes en la 
nueva fecha, manteniendo el mis-
mo horario", indicaron.
Asimismo, aclararon que  "si no 
pueden acompañarnos ese día, 
pueden solicitar la devolución 
íntegra de su dinero a través 
de  www.puntoticket.com  a partir 
del 3 de marzo de 2025".

Organización del Festival de Viña 
anuncia que tercera noche suspendida 
por corte de luz se hará este sábado 1 
de marzo

"Si no pueden 
acompañarnos ese 
día, pueden solicitar la 
devolución íntegra de su 
dinero" a partir del 3 de 
marzo, indicaron. 

http://www.puntoticket.com/
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/organizacion-del-festival-de-vina-anuncia-que-tercera-noche-suspendida-por
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/organizacion-del-festival-de-vina-anuncia-que-tercera-noche-suspendida-por
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El peak de rating de esta versión 
número 64 del Festival de Viña del 
Mar lo obtuvo la presentación de la 

cantante chilena Myriam Hernán-
dez, quien se llevó tres Gaviotas en 
su regreso tras 23 años a la Quin-

ta Vergara: Plata, Oro y Platino.
La artista nacional se convirtió así 
en la primera cantante chilena mu-

jer en lograr el premio máximo del 
certamen,  sólo entregado a Luis 
Miguel, Lucho Gatica, Isabel Pan-
toja (Juan Gabriel) y Los Jaivas.
Pero no sólo eso ganó la intérprete 
de "Se me fue", pues también triun-
fó en el rating: su show, de acuerdo 
a cifras que entrega Kantar Ibo-
pe, promedió 39,4 puntos, con un 
peak de nada más ni nada menos 
que de 46,7 puntos.

Show de Myriam Hernández logra el peak de rating del Festival de 
Viña: 46,7 puntos

La artista nacional se con-
virtió en la primera cantante 
chilena mujer en lograr el 
premio máximo del certa-
men, sólo entregado a Luis 
Miguel, Lucho Gatica, Isabel 
Pantoja (Juan Gabriel) y 
Los Jaivas. Su espectáculo 
promedió 39,4 puntos.

La cantante chilena  Myriam Her-
nández recibió la exclusiva Gavio-
ta de Platino  convirtiéndose en 
la primera mujer en obtener este 
galardón en el Festival de Viña del 
Mar.
La intérprete de éxitos como "El 
hombre que yo amo" se emocio-
nó hasta las lágrimas  y recibió el 
premio de manos de la alcaldesa de 
Viña del Mar, Macarena Ripamon-
ti, luego de que firmara el decreto 
para entregar el galardón.
Previo a aquello, los animadores 
del Festival,  Rafael Araneda y 
Karen Doggenweiler explicaron 
al público que dicho reconoci-
miento, que el público venía pi-
diendo hace un buen rato, eran 
varios.  Los fueron enumerando 

y  Myriam cumplía con todos,  así 
que finalmente, anunciaron -mien-
tras se veía a la alcaldesa de Viña 
del Mar,  Macarena Ripamonti en 
una cámara por backstage yen-
do a firmar los documentos para 
validar la decisión- la Gaviota de 

Platino para la destacada can-
tante nacional.
"Sólo le vamos a dar un beso al 
cielo, a tu abuelo",  dijo Myriam a 
la alcaldesa, que estaba también 
muy emocionada.  "Felicitaciones 
a la reina de Chile", respondió la 

autoridad comunal.  "Es un verda-
dero placer para nosotros, desde 
el municipio de Viña del Mar y su 
honorable Concejo", añadió.
"Qué honor más grande", le dijo de 
vuelta Hernández.

¡Gaviota de Platino para Myriam 
Hernández! Es la primera mujer que 
recibe el premio en el Festival de Viña del 
Mar

La destacada cantante 
chilena se emocionó hasta 
las lágrimas, y también lo 
hizo el público, que exigió 
el galardón para la leyenda 
chilena. El exclusivo 
premio fue entregado por 
la alcaldesa de Viña del 
Mar, Macarena Ripamonti, 
quien también estaba muy 
emocionada.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/show-de-myriam-hernandez-logra-el-peak-de-rating-del-festival-de-vina-46-7
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/gaviota-de-platino-para-myriam-hernandez-es-la-primera-mujer-que-recibe
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Chistes rápidos e historias de su 
maternidad fueron la receta que 
permitió a  Chiqui Aguayo  hacer 
reír a carcajadas a la Quinta Verga-
ra en la segunda noche del Festival 
de Viña del Mar 2025 y recibir las 
dos Gaviotas, de Plata y Oro.
La comediante chilena se presentó 
pasada la medianoche contan-
do  anécdotas de lo difícil que ha 

sido ser mamá y confesando que 
es una "mamá floja".
Al poco de comenzar el show, le 
dejó un saludo a su "hater", el 
cantautor chileno Alberto Pla-
za,  quien le había dedicado una 
fuerte crítica en una carta a El Mer-
curio por su show anterior en la 
Quinta Vergara, en 2017, a propósi-
to de que la comediante usó varios 

garabatos y bromas de alto calibre.
"Con todo respeto, Alberto Plaza, 
ándate a la chu...", le dijo, generan-
do risas en el Monstruo, que a esa 
altura ya parecía domado luego de 
que despertara la noche anterior 
con Charlie Harris.
Entre sus tantas historias relacio-
nadas con la maternidad y lo difícil 
que ha sido pasar de poder "carre-
tear" sin tapujos a ser una "mamá 
responsable" contó, por ejemplo, 
que cuando salió con sus amigas, 
tomó alcohol hasta embriagarse 
porque tenía un "plan" para se-
guir cumpliendo con su hija como 
madre.  Así que llegó a la casa de 
vuelta y, en silencio, fue hasta la 
cuna de su niña para dejarle "ser-
vido el desayuno", así que simple-
mente dio vuelta la caja de cereal 
en la cuna.  "Hijita, te voy a dejar 
servido el desayuno", le dijo, an-
tes de irse a dormir, broma que 

desató otra carcajada entre el 
público.
También hizo reír a todos cuan-
do  se le quedó la mochila de su 
hija puesta y cuando la profesora 
de su niña le preguntó qué hacía 
su mamá.  La hija respondió que 
Chiqui contaba chistes, así que ella 
les contó un chiste a la profesora y 
sus compañeros, que era básica-
mente el especial saludo que tenían 
entre ellas, en el que mencionaban 
distintos instrumentos musicales, 
entre ellos uno que tiene un doble 
significado...
Pasada una hora de su show, cuan-
do acababa de terminar la historia 
de  su primera vez en Disney,  el 
público pidió la  Gaviota de Pla-
ta, y tras recibirla, Aguayo, ape-
nas aguantando las lágrimas, dijo 
que  "es muy emocionante volver 
a estar aquí, gracias por permi-
tirme hacerlos reír tanto tiempo".
Inmediatamente después,  el pú-
blico coreó "de oro, de oro", con 
el clásico gesto de las manos. "Lo 
están pidiendo, hay que escuchar 
la voz del pueblo", dijo, en alusión 
al dicho de José Luis "Puma" Ro-
dríguez, y tras sólo unos segundos, 
recibió la Gaviota de Oro.
Luego, continuó sus historias para 
retirarse triunfante con los dos pre-
mios en sus manos. Al finalizar, se 
puso a leer un "diario" y a hablar 
de la resiliencia de Chile y de los 
memes ante las tragedias.

Chiqui Aguayo triunfó en la Quinta Vergara sin pudores y con 
historias de su nuevo rol de "mamá floja"

La comediante se llevó las 
dos Gaviotas luego de que el 
temido "Monstruo" que había 
despertado el día anterior, 
se rindiera ante sus historias 
rápidas y su histrionismo. Al 
finalizar, se puso a hablar de 
la resiliencia de Chile y de los 
memes ante las tragedias.

Una de las sorpresas que tuvo la 
segunda noche del Festival de Viña 
2025, fue el debut como animado-
ra de la destaca actriz nacional 
Paola Volpato, quien fue la encar-
gada de presentar la Competencia 
Folclórica junto a Rafael Araneda.
Lo anterior fue uno de los momen-
tos más comentados a través de 
redes sociales, porque  dio la im-
presión que la intérprete había 
olvidado parte de su libreto,  lo 
que fue aclarado por la propia 
Volpato tras su debut en la Quinta 
Vergara.
“Me han criticado pero me sentí 
maravilloso,  estoy muy bien, muy 
emocionada, muy contenta y  muy 
agradecida de que me hayan 

dado esta oportunidad”, comenzó 
señalando.  
“Había nervios, pero tenía un com-
pañero increíble al lado que era el 

Rafa Araneda”, continuó, donde 
entregó sus explicaciones por lo 
que se vio en pantalla:  “Estaba un 
poquito atrasado el show, enton-

ces había que rellenar, y no fue un 
lapsus, fue mi primera experien-
cia con muela y espero haberlo 
hecho lo mejor posible”.

Tras críticas en redes sociales, Paola 
Volpato explicó su fallido debut en Viña 
2025: “No fue un lapsus”

La actriz nacional fue la 
encargada de presentar la 
Competencia Folclórica 
junto a Rafael Araneda, 
donde se le vio bastante 
errática, y dio la impresión 
que incluso había olvidado 
parte de su libreto.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/chiqui-aguayo-triunfo-en-la-quinta-vergara-sin-pudores-y-con-historias-de
https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/tras-criticas-en-redes-sociales-paola-volpato-explico-su-fallido-debut-en
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El cantante nacional Dani Ride 
realizó su esperado debut sobre 
el escenario de la Quinta Verga-
ra  durante la noche de este lunes, 
en la segunda jornada del Festival 

de Viña 2025, donde interpretó su 
canción “Infernodaga”, con la que 
representa a Chile en la Compe-
tencia Internacional.
Como era de esperar, el intérprete 

realizó una despampanante per-
formance sobre en el certamen 
viñamarino, donde  no pasó des-
apercibido junto a la decena de 
bailarines que lo acompañaban, 

y logró conseguir un promedio de 
5.6. 
Dani se enfrenta en la competencia 
contra México, España, Argentina, 
Italia y Bolivia, y tendrá una segun-
da participación sobre el esce-
nario este miércoles,  en la cuarta 
jornada festivalera, mientras que el 
ganador será anunciado durante el 
jueves 27 de febrero. 
Cabe mencionar que  la canción 
“Infernodaga” fue bastante po-
lémica, ya que había recibido las 
críticas de diversos agentes reli-
giosos y más conservadores,  de-
bido a que habla de su experiencia 
siendo homosexual al interior de 
una familia evangélica. 

Dani Ride debuta sobre el escenario de la Quinta Vergara con su 
polémica canción “Infernodaga”

El cantante nacional 
representa a Chile en la 
Competencia Internacional 
con un tema, que fue 
bastante criticado por 
diversos agentes religiosos y 
más conservadores, debido 
a que habla de su experiencia 
siendo homosexual al 
interior de una familia 
evangélica.

Un completo éxito fue la presen-
tación de Chiqui Aguayo sobre el 
escenario de Viña 2025, quien por 
segunda vez llegó hasta la Quin-
ta Vergara para hacer disfrutar al 
público asistente, donde consiguió 
con una rápida rutina llevarse los 
dos premios del certamen: Gavio-
ta de Plata y Gaviota de Oro.
La comediante se dio sus gustos 
sobre el escenario, como  bromear 
constantemente con su gusto por 
Alberto Plaza,  luego de que éste 
criticara intensamente su primera 
presentación en el Festival de Viña 
2017.

Además,  Aguayo sacó al baile a 
Karol Lucero, también conocido 
como Karol Dance, en la dinámica 
final de su rutina donde el Mons-
truo debía completar frases que 
eran típicas chilenas. “Y larilarie…”, 
gritó, donde el público debía res-
ponder el clásico dicho. Seguido 
a esto vociferó  “chúp.. Karol” y el 

Monstruo contestó “¡Dance!”, lo 
que desató las risas en el certamen 
viñamarino. 
Esto provocó la propia respues-
ta de Karol Lucero, quien a través 
de sus redes sociales se refirió a la 
rutina de la comediante nacional. 
“Jajajaja me reí con gran parte de 
la rutina.  Hasta su repasada me 

llevé, aunque gratuita e innece-
saria”, comenzó señalando el co-
municador en las historias de su 
cuenta personal de Instagram. 
"Pero aplica el Animus iocan-
di...  disfruta el éxito de esta noche 
@chiquiaguayo”,  concluyó el ex 
“Mucho Gusto”.

Karol Dance le responde a Chiqui Aguayo 
por mencionarlo en su rutina en Viña 
2025: “Gratuito e innecesario”

La comediante nacional 
se dio sus gustos sobre 
el escenario de la Quinta 
Vergara, como bromear 
constantemente con su 
gusto por Alberto Plaza, 
además de una dinámica 
donde el público debía 
finalizar frases típicas 
chilenas, en la que el ex 
"Mucho Gusto" tuvo especial 
participación.
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Un complejo momento se vivió en la 
pasada Gala de Viña 2025, cuando 
los ex animadores del Festival de 
Viña, María Luisa Godoy, Francis-
co Saavedra y Martín Cárcamo 
debían desfilar por la alfombra 
roja del Sporting Club de Viña del 
Mar  para luego, en conjunto, pre-
sentar a los actuales animadores: 
Karen Doggenweiler y Rafael Ara-
neda. 
Esta situación no fue tan así, lo que 
encendió la polémica de un supues-
to desaire realizado por el “Rubio 

Natural” a sus colegas, ya que  fi-
nalmente fue él en solitario quien 
le dio el vamos a la nueva dupla.
Se especuló que  la animadora de 
TVN no había aguantado las lá-
grimas, rompiendo en llanto a 
bordo de su automóvil, que Pan-
cho le había enviado un furioso 
audio a Martín,  lo que finalmente 
fue aclarado.
De acuerdo a lo desclasificado por 
Glamorama, Saavedra les habría 
entregado una declaración que ex-
plicaba la engorrosa situación. “La 

única indicación es que nosotros 
íbamos a entrar los tres juntos, por 
eso nos pusimos de acuerdo en to-
dos los detalles, en el vestuario, en 
todo, y todo bien entre los tres en 
todo momento. Y cuando Jose nos 
despide a mí y a María Luisa, no-
sotros pensamos que no estaba 
entrevistando a Martín y que ha-
bía sido como una descortesía”, 
comenzó señalando en el escrito. 
“Después nos dimos cuenta que 
lo había dejado a él y nos man-
dó a nosotros al corral de los pe-

riodistas”, reveló el animador de 
“Lugares que Hablan”, añadiendo 
que “pero, independiente de todas 
estas cosas,  lo único importante 
del Festival son sus artistas y son 
sus animadores y todo el equipo 
maravilloso que hacen el Festival 
de Viña”.
Asimismo agregó que “los prota-
gonistas de ese momento de la al-
fombra no era nadie más que Karen 
y Rafa. Pero bueno,  uno entiende 
que así es la televisión en vivo y 
Mega sabrá lo que hace, ellos son 
los organizadores, ellos son los que 
toman las decisiones de su progra-
ma. Y ellos son los que mandan el 
buque y cortan la torta”.
“Yo no he hablado por teléfono 
con Martín, nos mandamos men-
sajes y está todo claro. Así que el 
tema no da para más”, concluyó 
tajante. 

Pancho Saavedra desclasifica detalles del bullado episodio con 
Cárcamo y Godoy en la Gala de Viña 2025: “No da para más”

El rostro de Canal 13 lanzó 
sus dardos contra Mega, 
asegurando “ellos son los 
organizadores, ellos son los 
que toman las decisiones de 
su programa”.

Este lunes 24 de febrero,  Miguel 
“Negro” Piñera debió ser trasla-
dado de urgencia desde el Hos-
pital de Villarrica a la Clínica Ale-
mana de Temuco, luego de haber 
sufrido una descompensación al 
presentar un show en un restau-
rante de Lican Ray, en la Región de 
La Araucanía.
Ante este escenario, el recinto de 
salud emitió un comunicado, don-
de informó que  el cantante se 
encuentra estable dentro de su 
gravedad,  y que "actualmente, se 
mantiene estable con las medidas 
terapéuticas acorde a su condi-
ción clínica”.
Ahora, se dio a conocer que se nece-

sitan personas que puedan donar 
sangre al hermano del fallecido 
ex Presidente Sebastián Piñe-
ra,  lo que fue incluso reiterado por 
su hermana Magdalena durante la 
mañana de este martes cuando lo 

visito en el recinto de salud privado. 
“Tuvo una noche estable, pero 
Miguel sigue grave”,  reveló Mag-
dalena de acuerdo a lo informado 
por Cooperativa, donde añadió 
que “lo están estabilizando y está 

sedado”, además de  reiterar el 
llamado a donar sangre a nom-
bre de Miguel Piñera, situación 
que también fue replicada por el 
diputado Diego Schalper a través 
de sus redes sociales. 

Llaman a donar sangre a nombre de 
Miguel “Negro” Piñera tras ser internado: 
“Sigue grave”

El músico y hermano del 
fallecido expresidente 
Sebastián Piñera ingresó 
al hospital de Villarrica la 
mañana de este lunes y 
fue trasladado a la Clínica 
Alemana de Temuco, donde 
se mantiene estable dentro 
de su gravedad.
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